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REGIÓN DEL NOROESTE ARGENTINO (NOA)

a. Catamarca

Catamarca exportará bovinos de raza Bradford a Paraguay

El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) ha certificado la exportación
de 6 toros ejemplares de la raza Bradford a Paraguay. Estos toros, destinados a la reproducción
de alta calidad genética, fueron adquiridos por la provincia y han cumplido con su función
reproductiva, contribuyendo al abastecimiento de material genético mediante prácticas de
inseminación y transferencia embrionaria. Esta iniciativa ha generado importantes beneficios
tanto para los productores locales como para maximizar el valor residual de estos ejemplares,
permitiendo su comercialización en la República de Paraguay (Gobierno de la Provincia de
Catamarca).

Misión técnica con consultores del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA)

El Ministerio de Inclusión Digital y Sistemas Productivos de la Provincia, en conjunto con
consultores del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), realizó una visita a varios
proyectos hortícolas en la localidad de Capayán que utilizan sistemas de riego por goteo. Estos
proyectos han recibido financiamiento a través del Programa de Inserción Económica de los
Productores Familiares del Norte Argentino (PROCANOR), el cual está siendo supervisado por el
FIDA. Esta iniciativa se enmarca en el compromiso de la provincia de impulsar proyectos
innovadores y estratégicos que promuevan el crecimiento económico, la equidad social y la
preservación del medio ambiente (Gobierno de la Provincia de Catamarca).

b. Jujuy

Tren solar: Morales recibió al vicepresidente de CRRC Latin America Corp

El gobernador Gerardo Morales, junto al ministro de Hacienda y Finanzas y futuro gobernador
electo, Carlos Sadir, recibió a Yang LiHeng, vicepresidente de CRRC Latin America Corp. En el
marco de esta visita protocolar, se discutieron los aspectos contractuales del vínculo entre las
partes y la posibilidad futura de gestionar un crédito para llevar a cabo el tramo ferroviario entre
el aeropuerto “Dr. Horacio Guzmán” y la Capital (Gobierno de la Provincia de Jujuy).
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Energía limpia. Morales y el nuevo embajador de China en Argentina abordaron la ampliación
de Cauchari

El gobernador de la provincia, Gerardo Morales, se reunió en septiembre del año en curso con el
nuevo embajador de la República Popular China en la República Argentina, Wang Wei, con el
propósito de repasar la agenda y discutir temas de interés común. Entre estos temas se incluye
la ampliación de las capacidades del complejo fotovoltaico Cauchari, con la intención de
aumentar su producción actual de 315 MW a 515 MW, así como la aprobación del modelo de
financiamiento para llevar a cabo esta expansión (Gobierno de la Provincia de Jujuy).

c. Salta

Avances en la Integración Energética entre Salta y Bolivia

En mayo del presente año, se llevó a cabo una reunión virtual que involucró a instituciones
públicas y privadas en el ámbito energético de la Provincia de Salta, junto con la Empresa
Nacional de Electricidad Bolivia (ENDE). La reunión fue organizada por el representante de
Relaciones Internacionales de Salta, el Dr. Julio Argentino San Millán, y su equipo, en
colaboración con la Secretaría de Minería y Energía y el Director de Energía Eléctrica. Por parte
de ENDE Bolivia, participaron el gerente de Operación de Sistemas Eléctricos, el gerente general,
el gerente de Proyectos y representantes del Departamento Jurídico. El objetivo principal de este
encuentro fue continuar avanzando en la integración energética con el vecino país de Bolivia. Se
retomaron los temas discutidos en la reunión de diciembre de 2021 con ENDE Bolivia, con el fin
de seguir desarrollando proyectos de interés mutuo. Entre estos proyectos se destacan la
colaboración entre Yaguacua, Tarija, y San Juancito, Jujuy, así como la provisión de energía
eléctrica desde Bolivia a localidades aisladas en el territorio de Salta. La prioridad es establecer
la interconexión internacional en media tensión entre las localidades de Los Toldos y La
Mamora. Es importante mencionar que la primera interconexión internacional eléctrica entre
Bolivia y Argentina, correspondiente a la línea de alta tensión en 132 kV entre Yaguacua, Tarija, y
la Estación Transformadora Tartagal, Salta, ya está energizada y en funcionamiento. Además, se
han realizado análisis técnicos preliminares para evaluar las posibilidades de conexión en media
tensión para Los Toldos y La Mamora. Como resultado de estos análisis, se propone llevar a
cabo una experiencia piloto en la mencionada localidad, que no solo resolvería las demandas
insatisfechas de abastecimiento eléctrico de sus habitantes, sino que también serviría como un
caso ejemplar para considerar extensiones similares a otras localidades fronterizas que
requieran abastecimiento eléctrico (Gobierno de la Provincia de Salta).

Proyecto de Cooperación con la provincia de Napo (Ecuador)

En agosto del presente año, se llevó a cabo una reunión virtual entre equipos técnicos de la
Provincia de Salta y la Provincia de Napo, Ecuador, a fin de articular temas relacionados con la
gestión del recurso hídrico y proponer un proyecto para la “Gestión y Conservación del Agua”
entre ambos gobiernos provinciales. La agenda de la reunión abordó, entre otros temas, la
presentación de la Provincia de Salta de los antecedentes del trabajo llevado a cabo junto a los
pueblos originarios en relación al uso racional y utilidades del agua. Por parte de la Provincia de
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Napo, se conoció la experiencia del Programa de Preservación del Agua y Fondo Regional del
Agua (FODESNA). Entre los compromisos acordados, se trabajará para lograr confeccionar un
proyecto e intercambio de experiencias vinculadas a la conservación del agua, en base a la
documentación que brindará Salta en relación al abordaje territorial en la región de los Valles
Calchaquíes, territorio que actualmente sufre estrés hídrico; así como la presentación del
FODESNA, que se enviará desde la provincia de Napo para tal fin (Gobierno de la Provincia de
Salta). Bajo contexto, el representante de Relaciones Internacionales de Salta, Dr. Julio
Argentino San Millán, participó de manera virtual en la reunión de la Comisión Binacional
Argentina-Ecuador, organizada por las Direcciones Nacionales de Cooperación Internacional de
las Cancillerías de ambos países (Gobierno de la Provincia de Salta).

d. Santiago del Estero

El Área de Seguridad de la Provincia de Santiago del Estero realizó una jornada de intercambio
con la Policía de Japón

En el mes de septiembre del presente año, miembros de la Embajada de Japón que
desempeñan funciones en el ámbito policial llevaron a cabo una jornada de intercambio con la
policía de Santiago del Estero, Argentina. El segundo secretario y agregado policial de la
Embajada del Japón en Argentina, subcomisario Amataka Yuta, así como el asesor y traductor
de la Embajada de Japón en Argentina, Esteban Mayahara Oji, fueron recibidos en el Salón
Auditorio de la Jefatura Central de Policía por el jefe de Policía de Santiago del Estero, comisario
general Roger Coronel, en compañía del subjefe de Policía, comisario general Daniel Humberto
Loto. El propósito principal de esta reunión fue llevar a cabo un intercambio de conocimientos
en materia de seguridad entre los efectivos argentinos y los japoneses, con el objetivo de
fortalecer los lazos de colaboración. Durante esta jornada, el subcomisario Amataka Yuta
presentó el modelo de organización de la policía japonesa y compartió información sobre la
implementación del sistema Koban en Japón. Además, los oficiales de Santiago del Estero
tuvieron la oportunidad de adquirir nuevos conocimientos y presentaron el trabajo que las
fuerzas de seguridad de la provincia han estado realizando en la implementación del nuevo
Sistema de Prevención e Intervención Policial, el cual se ha desplegado en todo el territorio
santiagueño. Los representantes japoneses también realizaron visitas a las Unidades de
Seguridad y Atención Barrial, así como llevaron a cabo reuniones con los efectivos santiagueños
que forman parte del Observatorio de Seguridad. Este intercambio proporcionó una valiosa
oportunidad para compartir experiencias y enriquecer los enfoques en materia de seguridad
entre ambas naciones (Gobierno de la Provincia de Santiago del Estero).

Miembros de KOIKA Central de Corea visitaron la provincia de Santiago del Estero

El pasado mes de julio, la provincia de Santiago del Estero tuvo el honor de recibir la visita de
representantes de KOIKA. Esta entidad es proveedora de subvenciones del Ministerio de
Relaciones Exteriores de la República de Corea y se dedica a compartir experiencias y
conocimientos técnicos de Corea con otros países para respaldar el crecimiento sostenible y la
prosperidad mutua. Durante la visita se presentaron varios representantes de KOIKA, incluyendo
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al Sr. Hong Seok-twa, vicepresidente de KOICA Central; Baek Seunghwa, directora general de
Cumplimiento y Ética de KOICA Central; Kim Daehwan, director de KOICA Paraguay; Kang
Seoung Hun, subdirector general de América Latina y el Caribe de KOICA Central; Beak Jo,
vicedirectora de KOICA Paraguay; Song Tae Keun, asesor legal de la Embajada de Corea; y
Alejandro Zaracho, oficial de Proyectos de KOICA Paraguay. La delegación de KOIKA fue recibida
en la Casa de Gobierno por el ministro de Producción, Dr. Miguel Mandrille, y la directora de
Bosques, Dra. Noelia Zanichelli (Gobierno de la Provincia de Santiago del Estero). La visita de los
representantes coreanos incluyó también una reunión en la legislatura provincial, donde
sostuvieron conversaciones con el vicegobernador, el Dr. Carlos Silva Neder. En este encuentro,
estuvieron presentes otros funcionarios como el secretario parlamentario, el Dr. Raúl Leoni
Beltrán; la secretaria administrativa, la CPN Soledad Vittar; y el director de Relaciones
Institucionales de la Legislatura, el Dr. Luis Herrera, entre otros. Durante esta reunión se
abordaron diversos temas con el objetivo de establecer una relación de cooperación mutua
entre Corea del Sur y Santiago del Estero. Los representantes de KOIKA presentaron los
proyectos y programas relacionados con el desarrollo sostenible que llevan a cabo, así como
explicaron el enfoque de capacitación y cooperación técnica que ofrecen. Además, destacaron
la posibilidad de avanzar en proyectos conjuntos con el Gobierno de la Provincia. Después de la
reunión, el vicegobernador Silva Neder expresó que el gobierno provincial “acompaña todas las
iniciativas que impliquen inversión y desarrollo para Santiago del Estero” (Gobierno de la
Provincia de Santiago del Estero). Desde KOIKA expresaron que “La agencia tiene como
misión contribuir al desarrollo sostenible, social y económico de diversas naciones mediante
programas de cooperación de proyectos para el desarrollo, voluntariado, educación y
capacitación, apoyo a ONG y cooperación técnica” (Gobierno de la Provincia de Santiago del
Estero).

e. Tucumán

Se realizó en Chile el Primer Encuentro de Regiones Patrimoniales de la ZICOSUR

En la región de Arica y Parinacota, Chile, se llevó a cabo el Primer Encuentro de Regiones
Patrimoniales de la ZICOSUR (Zona de Integración del Centro Oeste de América del Sur) los días
20 y 21 de julio. En este evento, una comitiva del Gobierno de Tucumán participó con el objetivo
de intercambiar buenas prácticas relacionadas con la conservación y promoción de sitios y
conocimientos patrimoniales entre los estados subnacionales que conforman la Zona de
Integración. El encuentro fue organizado por la ZICOSUR, cuya Presidencia pro tempore ha sido
ejercida por Tucumán desde el año 2017, en colaboración con el Gobierno Regional de Arica y
Parinacota y la ONG Chinchorro Marka. En este evento, participaron autoridades y técnicos de
los estados subnacionales de Chile, Argentina y Perú que forman parte de la ZICOSUR, así como
funcionarios de las representaciones nacionales en Chile. Durante el encuentro, se llevaron a
cabo disertaciones a cargo de expertos en la temática, y se organizaron mesas de trabajo en las
que los equipos técnicos debatieron temas relacionados con el patrimonio, el medio ambiente,
los paisajes culturales, la gestión comunitaria y las legislaciones. Entre los principales ejes
abordados en el primer día se destacaron la vinculación de las regiones de Chile en el ámbito del
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patrimonio, el medio ambiente y los paisajes culturales, así como la forma en que se involucra la
gestión comunitaria en estos aspectos. Los representantes presentaron cómo se lleva a cabo la
gestión pública del patrimonio en cada región o país, incluyendo las estructuras internas para la
protección de bienes patrimoniales naturales y culturales, así como los tipos de políticas
públicas y administrativas implementadas. En el intercambio de experiencias se buscó
identificar las fortalezas, debilidades y necesidades en la gestión pública de bienes
patrimoniales con diversas declaratorias (a nivel mundial, nacional, etc.). Otro tema relevante
fue la participación comunitaria en la toma de decisiones relacionadas con las políticas públicas
vinculadas a los sitios patrimoniales. En el segundo día del encuentro se profundizó en temas
como patrimonio, legislaciones y evaluación de impacto patrimonial. Se promovió el
conocimiento mutuo de las legislaciones y las instituciones encargadas de la gestión del
patrimonio en cada región o provincia (Gobierno de la Provincia de Tucumán).

Vinos tucumanos y bebidas espirituosas: misión inversa en los valles calchaquíes para buscar
exportar

En agosto de este año, una delegación de importadores de la zona sur y San Pablo, Brasil,
participó en una misión en la provincia de Tucumán, que fue organizada por el Centro Federal de
Inversiones (CFI). En esta misión también participaron la Secretaría de Relaciones
Internacionales, el Instituto de Desarrollo Productivo de Tucumán (IDEP) y la Cámara de
Bodegas y Viñedos de Tucumán. El propósito principal de esta misión comercial inversa fue
ampliar los mercados de exportación con el objetivo de fortalecer el sector vitivinícola y de
bebidas espirituosas de la provincia de Tucumán. La misión incluyó una presentación por parte
de la Secretaría de Relaciones Internacionales acerca del sector productivo de vinos en
Tucumán y las características específicas de la producción de viñedos en altitud en el valle
calchaquí. Posteriormente, se llevaron a cabo rondas de negocios y visitas a bodegas locales
como parte de las actividades planificadas para promover la cooperación comercial y las
oportunidades de inversión en la región (Gobierno de la Provincia de Tucumán).

REGIÓN DEL NORESTE ARGENTINO (NEA)

a. Chaco

Capitanich recibió al embajador de Bulgaria, quién destacó el sistema de cooperación con las
colectividades

El 23 de junio, el gobernador de la Provincia del Chaco, Jorge Capitanich, recibió al embajador de
Bulgaria, Mihaylov Stoyan, y a la presidenta de la agencia ejecutiva para los búlgaros en el
extranjero, Rayna Mandzhukova. Ambos invitados destacaron las políticas chaqueñas dirigidas
a la cooperación con las comunidades búlgaras en la provincia y en Argentina. De esta reunión
también participó Hugo Atanasoff, miembro de la comunidad búlgara. La visita se produjo en el
contexto de un importante festival folclórico que se desarrolló en Sáenz Peña durante aquel fin
de semana, con el objetivo de promover la cultura búlgara. El programa del festival incluyó en el
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primer día la inauguración de la exposición “Historia de Bulgaria, visita a través de los pintores” y
la presentación del documental “Corazón como un pájaro”. El segundo día se llevó a cabo un
concierto, presentaciones de los grupos de baile y una cena en la sede de la comunidad búlgara.
Durante el último día del festival, se organizó una caminata hasta el monumento de la
comunidad, donde se colocó una ofrenda floral. Además, se llevó a cabo un picnic en la sede y
una cena de amistad en la que participaron diversos artistas. El embajador Stoyan manifestó
que “Para nosotros es muy importante conocer este sistema de cooperación que existe de
manera institucionalizada en todos los niveles en Argentina, municipio, provincia y Nación. No
hay tensiones entre las comunidades, me parece que tiene que ver con la conformación de
Argentina, su historia y porque han logrado mantener y preservar el sentimiento de pertenecer a
la comunidad” (Gobierno de la Provincia del Chaco). Rayna Mandzhukova destacó la
importancia del intercambio entre la comunidad búlgara y los diferentes niveles estatales, ya
que considera que “Son muy importantes estos intercambios para poder preservar la cultura y
asegurarse de que la comunidad no pierda sus raíces y costumbres” (Gobierno de la Provincia
del Chaco).

Chaco avanza en políticas de cuidado del ambiente y la biodiversidad con las Naciones Unidas

El Ministerio de Planificación, Economía e Infraestructura del Chaco, en colaboración con el
Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), busca coordinar acciones
destinadas a promover políticas públicas e inversiones para la conservación y preservación del
medio ambiente. El ministro Santiago Pérez Pons se reunió con miembros de BIOFIN (Iniciativa
de Finanzas para la Biodiversidad) del PNUD para establecer una agenda conjunta de trabajo.
BIOFIN fue creado por el PNUD con el propósito de encontrar soluciones financieras
innovadoras y promover la asignación de recursos públicos hacia iniciativas que promuevan el
desarrollo económico y social, teniendo en cuenta la calidad ambiental y la sostenibilidad de los
diversos ecosistemas. En la reunión también estuvieron presentes el subsecretario de Políticas
Económicas, Sebastián Martínez; María Marta Mokobodzki, consultora de Plan de
Financiamiento a la Biodiversidad; Javier Slutzky, consultor de evaluación de necesidades
financieras; y Nicolás Xanthopoulos, coordinador nacional de BIOFIN. Durante el encuentro se
acordó una agenda de trabajo destinada a medir la inversión del Chaco en políticas relacionadas
con la biodiversidad, la conservación, el uso sostenible de los recursos y la planificación y
gestión ambiental. También se decidió la incorporación de una perspectiva ambiental en el
presupuesto provincial para 2024, lo que incluirá una inversión significativa para mitigar los
impactos ambientales causados por la actividad humana y los desastres naturales, y para
preservar nuestro entorno. El ministro Pérez Pons destacó: “Venimos trabajando de forma
continua con ellos para mejorar las políticas públicas, para saber cuánto estamos invirtiendo y
cuánto nos falta invertir para la preservación de nuestro ambiente” (Gobierno de la Provincia del
Chaco).

b. Corrientes

Claudia Scherer-Effosse, entonces embajadora de Francia en Argentina, visitó la Provincia de
Corrientes

https://chaco.gob.ar/noticia/72442/capitanich-recibio-al-embajador-de-bulgaria-quien-destaco-el-sistema-de-cooperacion-con-las-colectividades
https://chaco.gob.ar/noticia/72442/capitanich-recibio-al-embajador-de-bulgaria-quien-destaco-el-sistema-de-cooperacion-con-las-colectividades
https://chaco.gob.ar/noticia/72442/capitanich-recibio-al-embajador-de-bulgaria-quien-destaco-el-sistema-de-cooperacion-con-las-colectividades
https://comunicacion.chaco.gov.ar/economia/noticia/72746/agenda-verde-chaco-avanza-en-politicas-de-cuidado-del-ambiente-y-la-biodiversidad
https://comunicacion.chaco.gov.ar/economia/noticia/72746/agenda-verde-chaco-avanza-en-politicas-de-cuidado-del-ambiente-y-la-biodiversidad


El pasado mes de julio, la entonces embajadora de Francia en Argentina, Claudia
Scherer-Effosse, realizó una visita a la Provincia de Corrientes, donde se reunió con diversos
funcionarios provinciales. Se sostuvo una reunión con los ministros de Hacienda y Finanzas,
Marcelo Rivas Piasentini, y de Industria, Mariel Gabur, así como con el secretario de Agricultura y
Ganadería del Ministerio de Producción, Norberto Mórtola, y el subsecretario de Finanzas,
Héctor Grachot. El propósito de este encuentro fue discutir las posibilidades productivas de la
provincia. Scherer-Effosse expresó su interés en las industrias forestales y textiles, así como en
el turismo y el sector productivo de Corrientes. El ministro de Hacienda, Rivas Piasentini,
comentó: “Pudimos expresarle a la embajadora cuáles son las ventajas comparativas de la
provincia; siempre en búsqueda de inversiones, ya que tenemos todas las condiciones para
seguir creciendo”, a lo que Gabur agregó “Esta es nuestra ventana al mundo para que se den
importantes negociaciones” (Gobierno de la Provincia de Corrientes). La embajadora también se
reunió con el vicegobernador de la provincia, Pedro Braillard Poccard, y el presidente de la
Cámara de Diputados, Pedro Cassan, en la legislatura correntina. Allí la representante francesa
resaltó las potencialidades en materia de desarrollo que Corrientes, la relación histórica
franco-argentina y los vínculos científico-culturales que unen a Francia con la provincia. De este
encuentro también participaron la primera secretaria de la Embajada de Francia en la Argentina,
Virginie Reynal de Saint Michel; la cónsul honoraria en Corrientes, Veronique Avart; las diputadas
Ana Pereyra y Albana Rotela; los diputados Horacio Pozo y Norberto Ast; los senadores Noel
Breard, Sergio Flinta, Enrique Vaz Torres y el intendente de San Luis del Palmar. El
vicegobernador expresó que “hay una presencia francesa importante en nuestra provincia. La
Alianza francesa tuvo un lugar destacado en las provincias, en la enseñanza del idioma y hoy
Francia tiene intención de recuperar esos espacios” (Gobierno de la Provincia de Corrientes).
Scherer-Effosse también fue recibida por el gobernador Gustavo Valdés, con quien conversó
sobre las oportunidades que presenta Corrientes en materia productiva (Gobierno de la
Provincia de Corrientes), demostrando su “compromiso de seguir trabajando juntos en un
agenda en común para abrir el camino a futuras inversiones y la posibilidad de exportar
productos de excelente calidad que se fabrican en la provincia” (Gobierno de la Provincia de
Corrientes).

Fructíferas jornadas de vinculación de Corrientes con la Cámara de Comercio Italiana en
Argentina

El pasado mes de agosto, la Cámara de Comercio Italiana en Argentina realizó una visita a la
provincia de Corrientes con el objetivo de buscar nuevos intercambios comerciales a través de
la integración de negocios entre sistemas económicos y productivos territoriales. El
vicepresidente de la Cámara de Comercio Ítalo Argentina, Franchesco Tossi y el gerente
ejecutivo, Claudio Farabola fueron recibidos por el vicegobernador de la provincia de Corrientes
y presidente del Consejo del Crecimiento Económico y Social, Dr. Pedro Braillard Poccard. La
agenda de trabajo incluyó reuniones con diferentes actores, como el ministro de la Producción
de Corrientes y las direcciones dependientes del Ministerio, con la Sociedad Rural Argentina filial
Corrientes, con la comisión directiva de APICC y con la Federación Económica de Corrientes
(acompañados de la Cámara Forestal, Cámara Citrícola y Cámara Arrocera). También hubo un
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encuentro con integrantes de la FECORR JOVEN y con la Unión Industrial de Corrientes. Hubo
además encuentros con el secretario de Planificación de la Provincia, César Bentos, y el
secretario de Energía, Arturo Buzzo. El vicegobernador manifestó que “Corrientes está
trabajando fuertemente en la foresto industria y tenemos mucho que aprender de Italia. Los que
visitamos empresas encontramos gran cantidad de equipamiento de origen italiano lo que
demuestra lo mucho que se puede avanzar conjuntamente” (Gobierno de la Provincia de
Corrientes). Farabola agregó: “La Cámara de Comercio llegó a Corrientes con la finalidad de
promover y realizar proyectos de cooperación para la vinculación entre cadenas productivas,
transferencia e innovación tecnológica y de negocios” (Gobierno de la Provincia de Corrientes).
Para finalizar, Tossi, vicepresidente de la Cámara, explicó que “...con una intensa agenda hemos
podido mantener distintas reuniones con representantes de empresas y cámaras y federaciones
locales, funcionarios públicos y del Banco de Corrientes. Fueron sumamente provechosas para
promover proyectos, que desde Italia o la Unión Europea, puedan resultar de interés para
Corrientes, ya sean pymes, empresas medianas o firmas que están por encarar proyectos en los
que podamos colaborar” (Gobierno de la Provincia de Corrientes).

c. Formosa

Empresarios del sector foresto industrial formoseño participan de la Expo Madera 2023
Paraguay

El gobierno formoseño, la Unión Industrial y la Agencia de Desarrollo Empresarial (ADE), junto a
empresarios del sector industrial, diseño y artículos e insumos del hogar de la Provincia de
Formosa formaron parte de la IV Edición de la Expo Madera organizada por la Federación
Paraguaya de Madereros (FEPAMA). La participación se dio en el marco del Programa del Sector
Foresto Industrial y Diseño. El evento reunió a importantes actores del ámbito forestal, que
expusieron productos y servicios y realizaron distintas presentaciones destinadas a difundir la
modernización y la nueva dinámica de la industria maderera. De la inauguración participaron el
ministro de Industria y Comercio de Paraguay, Luis Alberto Castiglioni; la ministra de Empleo y
Seguridad Social, Carla Bacigalupo; el embajador de Argentina en Paraguay, Domingo Peppo; el
presidente de la Federación Paraguay de la Madera, Raúl Legal, entre otros. La Expo promovió la
elaboración de convenios para capacitación de jóvenes rurales del sector forestal en zona de
influencia de Concepción y la firma de un acuerdo de cooperación y colaboración regional para
la industria maderera entre Argentina y Paraguay, que fue llevado a cabo por el presidente de la
UIF y ADE, Antueno, el presidente de FEPAMA Legal y el gerente de ADE Arévalo. Se contó con la
presencia del embajador de Argentina en Paraguay, el ingeniero Peppo como testigo de honor.
Formosa participó con el principal objetivo de generar negocios con empresarios y promover el
trabajo conjunto con Paraguay (Gobierno de la Provincia de Formosa). El presidente de la UIF,
Antueno, explicó que el evento generó “…la oportunidad de colocar los productos de la provincia
en el vecino país, contamos con capacidad exportable y producción de calidad. Este tipo de
encuentros nos conecta entre productores y consumidores y nos reafirma el potencial que
tenemos del sector en la provincia” (Gobierno de la provincia de Formosa), mientras que el
ministro de Industria y Comercio de Paraguay manifestó su compromiso de “trabajar en el
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marco estratégico de desarrollo del sector tanto en Paraguay como también en sus zonas de
influencia regionales, como Formosa, Corrientes, Chaco y Misiones en Argentina” (Gobierno de
la provincia de Formosa).

Formosa participó de la Misión técnica de estrategia logística del Norte Grande que se
desarrolló en Paraguay

El pasado mes de julio se realizó en Paraguay la “Misión Técnica de Estrategia Logística”. La
delegación formoseña estuvo conformada por el subsecretario de Desarrollo Económico,
Horacio Cosenza; el administrador general de la Dirección Provincial de Vialidad (DPV), Javier
Caffa; el director de Transporte y Comunicación, Pablo Córdoba y Maximiliano Melgarejo, quien
representó al Ministerio de Economía en el área de Comunicación. La primera actividad fue la
visita a la Embajada Argentina, donde fueron recibidos por el embajador argentino en Paraguay,
Domingo Peppo. Luego se realizó una reunión con la Red de Inversiones y Exportaciones
(REDIEX). Sus representantes, el doctor José Laneri, director de Fomento de las Exportaciones, y
Tatiana López, de la Mesa Logística, presentaron el panorama logístico del Paraguay, los
proyectos viales en desarrollo y la situación de las conexiones internacionales, aéreas, fluviales,
plataformas logísticas, planes y estrategias de desarrollo, también la articulación del sistema
productivo con el sistema logístico. Se llevó a cabo también un encuentro con la Administración
Nacional de Navegación y Puertos (ANNP) de Paraguay, que expuso la oferta portuaria
paraguaya, los modelos de operación y gestión, los proyectos. El subsecretario de Desarrollo
Económico Cosenza manifestó que “Esta misión nos permitió conocer un poco más sobre la
infraestructura portuaria, los servicios fluviales que operan, los sistemas de gestión y operación,
los modelos de gobernanza, las tecnologías para procesos operativos, las políticas tarifarias, los
pronósticos de tráfico, la articulación operatoria con puertos de aguas profundas, entre otros
temas” (Gobierno de la Provincia de Formosa). También agregó que “...este tipo de misiones
permiten consolidar las estrategias en la región y conocer más a fondo las oportunidades que
puede brindar la Hidrovía Paraná-Paraguay, generando posibilidades de comercio exterior”
(Gobierno de la Provincia de Formosa).

d. Misiones

Misiones representó a la Argentina en el VI Congreso en Ciencia, Cultura y Sociedad en
Paraguay

El pasado mes de agosto, Misiones formó parte del VI Congreso en Ciencia, Cultura y Sociedad
que se realizó en la Ciudad de Encarnación, Paraguay. La Provincia participó en dicho Congreso
representando a la Argentina. Este evento, que fue organizado por la Universidad Católica
“Nuestra Señora de la Asunción”, es considerado uno de los “eventos de divulgación científica
más importante de la región” (Gobierno de la Provincia de Misiones). En el Congreso, estuvieron
presentes no solo profesores y estudiantes, sino también destacados disertantes
latinoamericanos provenientes de países como Brasil, Chile y Cuba y Paraguay. La presencia del
Ministerio de Salud Pública de Misiones en dicho evento se dio en el contexto de la existencia
de un convenio de trabajo entre el ente provincial y la Federación Internacional de Educación
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Física y Deporte. Entre los disertantes, se encontró la médica especialista en Pediatría y
medicina del Deporte, Silvina Farras, quien integra el equipo de Atención Primaria del Ministerio
de Salud Pública de Misiones. La doctora Farra participó del Panel “Cuerpo en Movimiento un
Viaje hacia la Salud”, donde expuso sobre la relevancia de la actividad física en la política
sanitaria y de salud de la provincia. Al ser consultada por su ponencia, Farra mencionó que
desarrolló “...los beneficios de la actividad física para la salud, las recomendaciones de la
misma para la población en los diferentes grupos etarios y subpoblaciones basadas en las
directrices de la OMS y el rol de la atención primaria en promoción de la actividad física a través
de protocolos breves de intervención” (Gobierno de la Provincia de Misiones).

Avanzan en el diseño de convenios de cooperación recíproca con Brasil

Tras la celebración de la reunión “Una Salud/Salud Única en las Fronteras de Río Grande del Sur”,
que tuvo lugar del 31 de mayo al 2 de junio en Porto Alegre, Brasil, el ministro de Salud Pública
de Misiones participó en las primeras reuniones de trabajo orientadas a la elaboración de
convenios de cooperación recíproca entre la provincia de Misiones y Brasil. La principal meta de
estos acuerdos es establecer una articulación para integrar acciones en enseñanza,
investigación y gestión conjunta entre Misiones y Brasil, entre otros aspectos (Gobierno de la
Provincia de Misiones). En este primer encuentro, participaron la farmacéutica Natalia
Rodríguez, directora de Coordinación General del Parque de la Salud de la Provincia de Misiones,
y la directora del Instituto de Genética Humana de Misiones, licenciada Mónica Ludojoski.
Además, estuvieron presentes el coordinador de Gabinete, Dr. Eduardo Ramírez, y el
subsecretario de Recursos Humanos y Planificación, Dr. Rodolfo Fernández Sosa.

REGIÓN CUYO

a. Mendoza

México es un importante mercado de cercanía para Mendoza

La misión multisectorial a México, la cual se extendió desde fines de agosto hasta el 1 de
septiembre, tuvo como objeto el explorar e incrementar los negocios con ese país en diversos
rubros como son las manufacturas de origen industrial, alimentos, vinos y servicios basados en
el conocimiento. La misión fue denominada “Semana de Mendoza en México” abarcando en su
recorrido el Distrito Federal, Puebla, Monterrey, Baja California y Guadalajara. Los estudios
técnicos realizados por la Agencia Pro-Mendoza entienden que México se ha transformado en
un mercado complementario en el cual las empresas provinciales pueden insertarse en diversos
rubros como la fabricación y abastecimiento de semiconductores, tecnología de creciente
demanda en el mercado de los Estados Unidos. En Jalisco, la mesa de negocios giró en torno a
la industria del “Software, audiovisual e innovación”, en la misma participaron 17 empresas
mexicanas que visitaron Mendoza en el marco del 4º foro de Inversiones que tuvo lugar en la
semana de la Fiesta de la Vendimia. Siendo México un jugador de peso global en el sector oil &
gas, la agenda técnica en Ciudad de México concertó una reunión con la Cámara Nacional de la
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Industria de Transformación, organismo que representa al sector industrial de este país. Con
respecto al rubro alimentos el foco fue puesto en la búsqueda de aranceles preferenciales y en
una posible vinculación estratégica con la Asociación Nacional de Abarrotes de México (ANAM).
El canal mayorista de México provee al 55 % del comercio minorista de su país, en un mercado
de 130 millones de habitantes. Por último, la creciente demanda de vinos y bebidas abre la
posibilidad de entablar negociaciones con importadoras, distribuidores y cadenas de vinotecas
(Gobierno de la Provincia de Mendoza).

Un hito más en las relaciones comerciales con Brasil: Suárez firmó un acuerdo para avanzar en
beneficios para productores locales

El pasado 28 de Julio, el gobernador Rodolfo Suárez mantuvo un encuentro con el secretario de
Desenvolvimiento Económico de Bahía, Angelo Almeyda. De la reunión participaron, además, el
ministro de Economía y Energía, Enrique Vaquié; el gerente de ProMendoza, Mario Lázzaro;
Leandro Neves, asesor especial de la Secretaría de Desenvolvimiento Económico de Bahía;
Diego Hita; Alejandro Hita y Silvio Aránguez, de Mendos S.A., compañía que ya está trabajando
en el vecino país. Tras la reunión, las partes firmaron un protocolo base de un memorando de
entendimiento el cual establece que se permitirá la reducción de impuestos estaduales de
Bahía, del 25 al 4 %, para los productos exportados desde Mendoza y el diferimiento del pago
hasta la venta de los productos o 360 días, el que sea menor. El gerente de ProMendoza, Mario
Lázzaro destacó que esta iniciativa es parte de la política y la estrategia que tiene la provincia de
internacionalización, siendo Brasil un mercado clave y prioritario. El Estado de Bahía significa un
mercado de 15 millones de personas, y es la potencial puerta de entrada al Nordeste de Brasil,
una región de 54 millones de personas. La mayor oportunidad para Mendoza se encuentra en el
vino y en los alimentos como el ajo, la cebolla y algunas hortalizas que son subtropicales y que
no produce el Estado de Bahía. De dicho acuerdo surge la posibilidad de abrir un segundo hub
logístico en este estado. Con esta acción, Mendoza sigue abriendo puertas en el exterior para
que pymes, productores e industrias locales puedan exportar a los principales mercados del
mundo. La provincia ya cuenta con hubs y distribuidores en China, Estados Unidos y Sur de
Brasil (Gobierno de la Provincia de Mendoza).

b. La Rioja

15° edición del Festival Latinoamericano de Cortometrajes ImágenesSociales

Entre los días 17 y 19 de agosto se llevó a cabo en la provincia de La Rioja la 15° Edición del
Festival Latinoamericano de Cortometrajes ImágenesSociales. En su carácter internacional, el
objetivo del Festival es presentar cortometrajes con temáticas sociales latinoamericanas,
nacionales y regionales que generalmente no encuentran pantallas para su difusión. Pueden ser
en formato documental y ficción, contribuyendo de esta manera, con el incentivo de la
producción sobre material de diversos medios sociales. Por otra parte, se propone la realización
de talleres audiovisuales con la idea de incentivar la producción local y acrecentar el campo
laboral de la región (Gobierno de la Provincia de La Rioja).

c. San Juan
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Uñac recibió a integrantes de una empresa de fabricación de caños de Japón

Durante el mes de septiembre, el gobernador de la Provincia se reunió con representantes de la
empresa asiática Kurimoto LTDA, con sede en Japón. Esta empresa se especializa
principalmente en la fabricación y venta de productos para sistemas de tuberías, sistemas
mecánicos y materiales de construcción industrial en tres segmentos. Durante la reunión, los
funcionarios de San Juan resaltaron la importancia de la producción de esta empresa para la
provincia en el contexto del desarrollo energético derivado de Vaca Muerta y el transporte de
gas licuado a través de la red troncal de sur a norte (Gobierno de la Provincia de San Juan).

El gobernador recibió a la máxima autoridad judicial de Chile

En el mes de agosto, el gobernador de San Juan, Sergio Uñac, mantuvo un encuentro con el
presidente de la Corte Suprema de Justicia de Chile, Juan Eduardo Fuentes Belmar, quien realizó
su primera visita institucional a la Corte de Justicia de la provincia de San Juan con el objetivo
de fortalecer vínculos institucionales. En esta reunión también participaron integrantes de la
Corte Suprema de la provincia y otros funcionarios. Se intercambiaron conocimientos de los
organismos judiciales, disertaciones y convenios, según lo expresado por el ministro de la Corte
Suprema del país vecino (Gobierno de la Provincia de San Juan).

d. San Luis

La provincia se afianza como destino internacional promocionando sus atracciones turísticas,
principalmente en ciudades como Viña del Mar y Valparaíso. El Gobierno puntano, a través de la
Secretaría de Turismo, lanzó una campaña de promoción en vía pública y digital, continuando
con encuentros de operadores del sector privado de ambos destinos y acciones de promoción,
con el objetivo de captar turistas. El secretario de Turismo, Luis Macagno, se reunió con el
presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Valparaíso, en el Palacio Baburizza en la
mencionada ciudad. Allí compartieron experiencias acerca de la implementación de políticas
públicas y gestión con el sector privado para el desarrollo turístico. En pos de lograr un
acercamiento, concluyeron con la firma de un convenio de cooperación, con el objetivo de llevar
a cabo una agenda centrada en tales intereses, y basada en 3 ejes principales: el intercambio de
buenas prácticas, estrategias de promoción conjunta, y potenciar la comercialización de los
servicios turísticos entre la red de ChileSertur, para dar a conocer y promover a San Luis en el
país vecino (Gobierno de San Luis).

REGIÓN CENTRO

a. Ciudad de Buenos Aires

La Ciudad realizó una nueva conferencia internacional para nómades digitales
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El miércoles 5 de julio se llevó a cabo la tercera edición de Nomads BA Conference, la
conferencia internacional para nómades digitales y trabajo remoto más grande de
Latinoamérica. El encuentro busca posicionar a la Ciudad como destino en la región para
trabajadores remotos de todo el mundo, dado que, después de la pandemia, Buenos Aires se
consolidó como uno de los destinos que mayor crecimiento registra en la atracción de nómades
digitales, de acuerdo al secretario general y Relaciones Internacionales, Fernando Straface. En
2022 la Ciudad recibió más de 46.000 nómades digitales y superó ampliamente la meta de
22.000 nómades que se había propuesto alcanzar para 2023. Así, Buenos Aires se posicionó en
el podio de ciudades más visitadas por nómades junto a Londres, Nueva York, Berlín, París y
Lisboa. La conferencia se realizó en el Centro Cultural San Martín, en donde más de 1000
nómades digitales, trabajadores remotos, freelancers e interesados en la comunidad asistieron
a charlas y talleres sobre el estilo de vida nómade y las oportunidades que ofrece el trabajo
remoto. Además, el encuentro permitió conocer diferentes programas de nómades y atracción
de talento que ofrecen otras ciudades, estrategias para viajar y trabajar así como conocer en
profundidad las oportunidades y desafíos del teletrabajo. Entre las temáticas destacadas estuvo
el panel titulado “Experiencias e iniciativas públicas para la atracción de talento”, donde
nómades digitales reconocidos compartieron sus recomendaciones y desafíos a la hora de
disfrutar y trabajar por el mundo al mismo tiempo, moderado por Roberto Schlesinger, creador
del podcast La Gran Renuncia. También hubo gran cantidad de participantes en el panel titulado
“El universo del trabajo remoto y la gestión del talento”, moderado por Francisco Scuzarello, líder
de proyectos IT en la Agencia de Aprendizaje a lo Largo de la Vida, del gobierno de la ciudad
(Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires).

Buenos Aires continúa siendo elegida como la mejor ciudad para estudiar de Latinoamérica

Buenos Aires fue elegida como la mejor ciudad para estudiar de Latinoamérica. En una nueva
edición del ranking Best Student Cities, elaborado por la consultora global de educación superior
QS Quacquarelli Symonds, la Ciudad se ubicó en el puesto 34 a nivel mundial, destacándose por
la calidad de sus universidades, los buenos índices de empleo de sus graduados, y la
experiencia de los estudiantes internacionales. El ranking se basa en 6 criterios: clasificaciones
universitarias del ranking mundial de QS, diversidad cultural de estudiantes, atractividad, niveles
de empleo de sus graduados, asequibilidad (en términos de matrícula universitaria y costo de
vida en la ciudad) y experiencias de estudiantes actuales. El top 5 es ocupado por Londres,
Tokio, Seúl, Melbourne y Munich; Buenos Aires, en América Latina, se posiciona por encima de
Santiago, CDMX y Bogotá. Desde el año 2017 el gobierno porteño lleva adelante el programa
“Study BA”, orientado a promover a Buenos Aires como destino académico a nivel internacional,
mejorando la experiencia de los estudiantes internacionales que vienen a estudiar. En las
universidades públicas, en 2022, los datos preliminares indican que la matrícula de estudiantes
internacionales alcanzó a 18.000 alumnos entre grado y posgrado, valores similares a 2019. Por
su parte, se observa un crecimiento del orden del 20 % con respecto a 2019 en la matrícula de
estudiantes internacionales de grado y posgrado de universidades de gestión privada, llegando a
8400 en 2022 (Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires).
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b. Córdoba

Mercados de carbono: la Provincia trabaja con entidades internacionales

El Ministerio de Servicios Públicos ha firmado un compromiso con Climate Action Reserve de
California, Estados Unidos, y con la Plataforma de Mercado de Carbono de la Bolsa de Valores
de México. El objetivo de esta colaboración es fomentar la participación en un mercado de
carbono para valorar económicamente las acciones de reducción de emisiones y promover
proyectos locales que aceleren la transición hacia una matriz energética sostenible. La actividad
fue organizada por el Ministerio de Servicios Públicos en colaboración con el Consejo Asesor de
Políticas Energéticas de Córdoba y el Consejo de Bioenergías, Economía Circular y Bioeconomía.
Estuvo dirigida a miembros de estos consejos y al público en general. La negociación se llevó a
cabo en el marco de un Conversatorio sobre Cambio Climático y Experiencias en Mercado de
Carbono, el primero de una serie de acciones camino al foro provincial de bioeconomía. Durante
el evento, se presentaron ponencias de Mariela Beljanky, Consultora internacional en energía y
cambio climático; Eduardo Piquero, de la Bolsa de Valores de México (MEXICO2); Miguel López
Delgado, de Climate Action Reserve California; y Teresa Cañete, de Carbon Neutral+. Esta
iniciativa se alinea con las políticas provinciales para migrar hacia una matriz energética más
sostenible. Climate Action Reserve administra un registro de proyectos de compensación de
emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) que es confiable, eficiente y con experiencia en
los mercados globales de carbono. Esto fomenta la acción para reducir las emisiones, garantiza
la integridad ambiental y propicia el beneficio financiero de los proyectos. Por otro lado,
MÉXICO2 trabaja en el desarrollo de mercados ambientales para avanzar hacia una economía
baja en carbono, brindando soluciones avanzadas en la lucha contra el cambio climático a
empresas, gobiernos e individuos. El Ministerio de Servicios Públicos se ha comprometido a
cumplir con los requisitos necesarios para la inclusión en los protocolos de proyectos de
reducción de emisiones de gases de efecto invernadero, de modo que Climate Active Reserve
valide los avances para lograr la adhesión. Al mismo tiempo, MÉXICO2 asistirá al Ministerio en
todas las acciones relacionadas con su adhesión a protocolos de captura de metano, con el
objetivo de ampliar los mercados de carbono en la región (Gobierno de Córdoba).

Córdoba participó del Consejo Federal de Relaciones Exteriores y Comercio Internacional

La provincia de Córdoba participó en la 4º sesión plenaria del Consejo Federal de Relaciones
Exteriores y Comercio Internacional, un esfuerzo destinado a impulsar la colaboración y
coordinación entre las provincias argentinas en estos asuntos. Esta reunión tuvo lugar en
Tucumán y tuvo como objetivo principal fomentar la colaboración interprovincial y coordinar
esfuerzos con el Ministerio de Relaciones Exteriores y el Gobierno nacional. Durante las dos
jornadas, la provincia de Córdoba compartió su experiencia con el programa “Asesoría In
Company”, diseñado para la capacitación en comercio exterior de pequeñas y medianas
empresas (PyMEs). Este programa ofrece consultorías personalizadas para PyMEs de bienes y
servicios que tienen potencial para exportar o desean explorar oportunidades en el mercado
internacional. El programa tiene una duración de 12 meses y su objetivo principal es la
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transferencia de conocimientos, proporcionando a las empresas el know-how necesario para
desenvolverse eficazmente en el comercio internacional. Además, durante la sesión se
discutieron propuestas presentadas por las comisiones de trabajo permanentes relacionadas
con asuntos de relaciones internacionales, comercio exterior, Mercosur y negociaciones
económicas, entre otros (Gobierno de Córdoba).

c. Entre Ríos

Lo que dejó el Congreso Internacional de Maíz en Entre Ríos

Los días 12 y 13 de septiembre se llevó a cabo el II Congreso Internacional de Maíz. Durante las
38 mesas de discusión, numerosas organizaciones y participantes de Argentina, Alemania,
Países Bajos, Estados Unidos y Brasil se unieron en un debate enriquecedor sobre temas que
abarcaron la tecnología, la sostenibilidad, la huella de carbono, las proteínas, el comercio
internacional, la industrialización, la conectividad digital, el cambio climático, la economía y
otros temas relevantes. Este evento contó con la presencia de más de mil asistentes y más de
cien oradores, así como con stands de las marcas líderes en la industria agrícola argentina. El
compromiso compartido fue seguir mejorando el conocimiento y las prácticas relacionadas con
este importante cultivo, con un enfoque particular en el maíz como protagonista en las
principales cadenas agroindustriales del país y, en particular, de la Región Centro, que incluye
Santa Fe, Córdoba y Entre Ríos. El secretario de Agricultura de la provincia, Lucio Amavet,
destacó que las dos jornadas proporcionaron una gran cantidad de información, innovación y
novedades tecnológicas. Se abordaron temas como la agricultura de precisión y la importancia
de los aspectos comerciales. Además, enfatizó que la provincia está en constante colaboración
con el sector privado, el INTA y las universidades para mejorar las condiciones de siembra y
cultivo del maíz y reducir las brechas de rendimiento. La ceremonia de clausura estuvo a cargo
del CEO y fundador del Congreso, Ignacio Pinasco, y contó con la participación del presidente de
Maizar, Ignacio Vigneau, así como de Lucio Amavet, mencionado anteriormente (Gobierno de
Entre Ríos).

Apicultores, cooperativistas y empresarios de Entre Ríos participaron de Apimondia 2023 en
Chile

Del 4 al 8 de septiembre, se llevó a cabo el 48º Congreso Internacional de Apicultura, un evento
que reunió a expertos en apicultura, productores y empresas de todo el mundo. El lema de este
año fue “Apicultura Sustentable desde el Sur del Mundo”. En este congreso participaron
apicultores, cooperativistas y empresarios de la provincia, y la misión comercial contó con el
apoyo técnico y financiero del Consejo Federal de Inversiones (CFI). Jesús Pérez Mendoza,
director general de Comercio Interior y Exterior de Entre Ríos, compartió su perspectiva sobre la
participación de la provincia y destacó que “este evento internacional, a diferencia de las ferias
comerciales habituales, se enfoca principalmente en la divulgación científica y la actualización
en apicultura, desarrollando al mismo tiempo un espacio de exposición y comercialización. La
provincia de Entre Ríos estuvo presente en ExpoApi con tres cooperativas y una empresa
fraccionadora, que establecieron vínculos y adquirieron conocimientos para enfrentar los
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desafíos futuros después de una temporada fuertemente afectada por la sequía y los bajos
precios internacionales”. Betiana Medina, representante de la Cooperativa Apícola de
Gualeguaychú, resaltó la importancia de la participación en este evento para mantenerse en los
mercados internacionales y mantenerse actualizados en los avances científicos y tecnológicos
en el campo de la apicultura. Además, señaló que este congreso brinda la oportunidad de
abordar problemas similares en todo el mundo y buscar soluciones a nivel global. También
mencionó las expectativas de la próxima cosecha en Entre Ríos y la importancia de las
condiciones climáticas para una buena producción (Gobierno de Entre Ríos).

d. La Pampa

Las mieles pampeanas presentes en Apimondia Chile 2023

Productores pampeanos de miel participaron en el 48° Congreso Internacional de Apicultura que
se desarrolló en septiembre del presente año en Santiago de Chile. Fueron acompañados por el
Ministerio de la Producción de la provincia, la Agencia I-Comex y el Consejo Federal de
Inversiones (CFI). El programa de dicho evento incluyó exposiciones científicas, la ApiExpo,
donde se presentan las novedades tecnológicas, charlas, debates y visitas técnicas orientadas a
tres aspectos principales de la apicultura en Chile: la apicultura sustentable en un mundo
cambiante; los productos de valor agregado de la colmena; y el uso del suelo, biodiversidad y
apicultura (Gobierno de La Pampa).

e. Provincia de Buenos Aires

La provincia de Buenos Aires recibió a una delegación de China

La provincia de Buenos Aires recibió a una delegación de la República Popular China, y
dialogaron sobre las oportunidades de intercambio y cooperación en diversas áreas de interés
mutuo, principalmente en temáticas referidas a la producción ganadera y agrícola, cultura y
turismo. El encuentro fue encabezado por la directora provincial de Planeamiento y Cooperación
Internacional, Valeria Lejido, quien también contó con la participación del director de
Cooperación Internacional, Martín Rozengardt; la directora provincial de Promoción y
Coordinación Turística de la subsecretaría de Turismo de la provincia de Buenos Aires,
Magdalena Barril; la directora de Relaciones Internacionales del ministerio de Desarrollo Agrario,
Cecilia Llabres y la asesora del ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica,
Solange Seijas. Por la delegación china participaron el secretario del Colegio Técnico y
Vocacional, Cheng Dingbin; director de la Oficina de Asuntos Agrícolas y Rurales, Wang Jinhui; la
secretaria de la Oficina de Bosques y Paisajismo, Zhong Xiaochuan; el jefe de sección adjunto
de la Oficina de Relaciones Exteriores y Cooperación Económica, Dan Mengyao y la secretaria
del Comité del Partido Muchuan del PCC, Yu Bin (Gobierno de la Provincia de Buenos Aires).

La Provincia promociona posgrados universitarios
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La Provincia promociona posgrados universitarios por medio de una plataforma online, donde la
Subsecretaría de Relaciones Internacionales de la Jefatura de Gobierno difunde posgrados de
Universidades asentadas en territorio bonaerense. Se presentó el programa “Estudiá en la
Provincia de Buenos Aires”, un buscador online de posgrados y especializaciones para la
comunidad en general y para interesados que residan en otros países. Participaron del
lanzamiento 24 universidades con sede en la provincia de Buenos Aires y 28 embajadas y
consulados argentinos. La apertura estuvo a cargo del subsecretario de Relaciones
Internacionales e Institucionales, Mario Oporto, y el subsecretario de Gobierno Digital, Sebastián
Marinier. También participaron el director de Diplomacia Pública de Cancillería Argentina, Alejo
Sarna; la directora provincial de Planeamiento y Cooperación Internacional, Valeria Lejido; el
director de Cooperación Internacional, Martín Rozengardt y la directora provincial de Promoción
Turística, Magdalena Barril. De acuerdo a Lejido, fue posible crear esta plataforma gracias al
trabajo colaborativo con el equipo de la subsecretaría de Gobierno Digital, y por el apoyo y
acompañamiento de la subsecretaría de Turismo provincial, del Consejo provincial de
Coordinación con el Sistema Universitario y Científico, y de las 24 universidades que ofrecen su
formación. Las embajadas y consulados argentinos de todo el mundo se encargarían de difundir
material audiovisual y gráfico para dar a conocer la plataforma (Gobierno de la Provincia de
Buenos Aires).

f. Santa Fe

La provincia acompaña a empresas santafesinas en una misión técnica y comercial en
Australia

Durante los meses de abril, julio y agosto, la provincia acompañó a empresarios santafesinos en
misiones técnicas a diferentes países. La primera misión se llevó a cabo en Alemania, con el
sector de maquinaria e insumos para la industria láctea, que incluyó un recorrido por cuatro
localidades en el marco de la feria Hannover Messe, sobre la industria 4.0 y la transformación
digital. De la actividad participaron representantes de la Agencia Santa Fe Global, el Ministerio
de Relaciones Exteriores y Culto de la República Argentina a través de la Embajada Argentina en
Alemania, el Consejo Federal de Inversiones (CFI), y la Cámara Argentina de Fabricantes y
Proveedores de Equipamientos, Insumos y Servicios para la Cadena Láctea (Cafypel),
acompañando a integrantes de las empresas: Indargom, Laboratorios Baher, Rodeg, Afg
Ingeniería, entre otros. Durante 5 días, la comitiva estuvo recorriendo distintas instalaciones
empresariales, para conocer el potencial productivo en maquinarias, proveedores, las
tendencias en cuanto a la industria y materiales que puedan agregar valor a los productos
finales que estas empresas ofrecen vinculadas al sector de equipamiento, insumos y servicios
para la cadena láctea. Asimismo, visitaron centros tecnológicos y universidades de alta calidad
y desarrollo, y se reunieron con miembros de la Asociación de Empresarios de Alemania para
generar futuras conexiones comerciales en torno a una oferta exportable de la provincia
(Gobierno de Santa Fe). La segunda misión se llevó a cabo en Canadá con empresarios
santafesinos de legumbres, cuyo objetivo fue profundizar el conocimiento en la producción, el
agregado de valor y la interacción entre los participantes. La misión, que cuenta con la
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coordinación de la Secretaría de Comercio Exterior de la provincia y del Consejo Federal de
Inversiones (CFI), procura nutrir el entramado productivo de conocimientos para mejorar los
sistemas agrícolas legumbreros y diseñar estrategias que agreguen valor a la producción
primaria, como así también conocer el potencial biotecnológico e industrial de Canadá. La
tercera misión se llevó a cabo del 21 de agosto al 1 de septiembre en Australia, cuyos objetivos
fueron técnicos y comerciales, estuvo dirigida al sector de maquinarias agrícolas, agropartes y
Agtech. El Ministerio de Producción, Ciencia y Tecnología, a través de la Secretaría de Comercio
Exterior y la Agencia Santa Fe Global, en articulación con la Cancillería, la Embajada Argentina
en Australia y el Consejo Federal de Inversiones (CFI), organizó la participación de nueve
empresas santafesinas en una misión técnica y comercial en Gunnedah, Dowerin y Perth. La
comitiva participó del evento AgQuip, donde pudieron conocer las novedades del sector, como
así también promover su marca y generar conexiones con potenciales clientes (Gobierno de
Santa Fe).

Santa Fe consolida vínculos con Marruecos en cierre de misión con países del Norte Africano

En el marco de una misión comercial e institucional de la Región Centro en el Norte de África,
empresarios santafesinos consolidaron vínculos con países africanos. En primer lugar, los
representantes de las Cámaras de Comercio santafesinas arribaron a El Cairo, Egipto, con el
objetivo de estrechar lazos con nuevos mercados. Así, se presentaron oportunidades en
sectores como biotecnología, carnes, lácteos, maquinaria y productos con valor agregado.
Además, los integrantes de la comitiva mantuvieron reuniones bilaterales de negocios con la
Federación de Cámaras de Comercio (FEDCOC) y con la Federación de Industrias Egipcias
(Gobierno de Santa Fe). Por otro lado, en una última etapa de la misión en países del Norte de
África, luego de recorrer Argelia y Egipto, la delegación santafesina arribó a Marruecos, donde
participaron de reuniones con ministros, autoridades y cámaras empresariales, con el objetivo
de aumentar las exportaciones y el ingreso de divisas. A diferencia de Egipto, el vínculo a
profundizar no fue el aprovisionamiento de alimentos, sino el sector de desarrollo de
maquinarias y tecnología que posee la provincia, para mejorar las producciones marroquíes,
quienes desconocían el potencial de la maquinaria, el equipamiento y la tecnología para la
producción de alimentos (Gobierno de Santa Fe).

REGIÓN PATAGONIA

a. Chubut

El Gobierno Provincial convoca a misión comercial de alimentos y bebidas en Reino Unido y
Portugal

El Gobierno de la Provincia de Chubut, a través del Ministerio de Agricultura, Ganadería, Industria
y Comercio, y la Agencia Chubut al Mundo, invitó a empresas locales a participar de la misión
comercial de alimentos y bebidas que se realizará en Reino Unido y Portugal del 12 al 16 de
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octubre. Esta misión es organizada por la Cancillería Argentina para potenciar el
posicionamiento de las empresas exportadoras, y se realizará bajo el siguiente esquema:
Londres, Reino Unido 12 y 13 de octubre y Lisboa, Portugal 16 de octubre. Se busca priorizar la
participación de las empresas argentinas exportadoras orientadas a los siguientes productos:
bebidas (vinos, gin), jugo de uva; pesca (camarones y langostinos congelados); carnes;
alimentos orgánicos y saludables; productos procesados premium (dulce de leche, alfajores,
quesos, mermeladas, entre otros); frutas de pepita, cerezas y arándanos (Gobierno del Chubut).

Feria Seafood Expo Global 2023: El Gobierno del Chubut intercambia estrategias de trabajo con
la Cámara de Comercio de Barcelona

En el marco de la participación del Gobierno del Chubut en la “Feria Seafood Expo Global 2023”'
en España, la comitiva provincial mantuvo una reunión con la Cámara de Comercio de Barcelona
para conocer los servicios que brindan a empresas argentinas que quieran ingresar al mercado
catalán, y abrir las puertas de Europa a empresas chubutenses. Participaron el embajador de
Argentina en España, Ricardo Alfonsín; la consulesa general y directora del Centro de Promoción
Argentina en Barcelona, Rossana Surballe; el presidente del Consejo Federal Pesquero, Carlos
Damián Liberman; el vicepresidente de la Cámara, Antoni Fitó; el ministro de Agricultura,
Ganadería, Industria y Comercio del Chubut, Leandro Cavaco; la subsecretaria de Industria
provincial, Nadine Serón y la directora de Comercio Exterior de la Provincia, Estela Lioi. Con
relación a la agenda internacional de la provincia de Chubut, el ministro Cavaco expresó que
“Es fundamental la clara decisión política que ha tomado el gobernador Arcioni, de reflotar la
agenda internacional de Chubut. Solo no se puede, tiene que haber un acompañamiento de los
productores, que entiendan que el camino es mirar el mercado exterior’’. Cavaco resaltó que en
esta misión comercial se acompañó a una diversidad de empresas entre las que se encuentran
ocho bodegas, una empresa de biotecnología y una Fintech. En referencia a las bodegas, las
cuales han logrado posicionarse en el mercado global de vino, ponderó este logro ya que “lo que
implica producir, hacer vino de la calidad que hacen en ese lugar tan inhóspito y que hayan
logrado posicionar su producto –no solo a nivel regional sino a nivel mundial– con puntuaciones
que van por encima de los 90 puntos por los mejores críticos de nivel internacional como Tim
Atkins” (Gobierno del Chubut).

b. Neuquén

El gobernador Omar Gutiérrez recibió al embajador de Italia en Argentina

El gobernador de la provincia de Neuquén, Omar Gutiérrez recibió al embajador de la República
de Italia en Argentina, Fabrizio Lucentini, y al cónsul general de Italia en Bahía Blanca, Nicola
Bazzani. La delegación italiana también estuvo conformada por Darío Savoriti, consejero
Económico de la embajada y por parte de la Cámara de Comercio Italiana participó del
encuentro Claudio Farabola. El embajador participó de una variada agenda de actividades, y
acompañó la visita de una delegación de empresarios italianos del sector Oil & Gas, en la
reunión programada se evaluaron oportunidades de asociación con empresas pymes
argentinas. La visita de los empresarios fue organizada como parte del Programa de
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Internacionalización de Pan American Energy, con la articulación de la Cámara de Comercio
Italiana en Argentina y el Centro PyME-ADENEU. Estuvieron presentes los ministros jefe de
Gabinete, Sebastián González; de Energía y Recursos Naturales, Alejandro Monteiro; y de
Producción e Industria, Facundo López Raggi; el presidente de la Cámara de Comercio Houston,
Paolo Ballerini; y empresarios italianos. La actividad tuvo como objetivo dar a conocer la
actualidad y proyección de Vaca Muerta, el desarrollo del entramado pyme local y las principales
inversiones que la provincia está llevando a cabo en materia de generación de energías
renovables. Monteiro expuso sobre el crecimiento de Vaca Muerta en estos primeros diez años
de desarrollo, su impacto en la economía de la región y del país. También dio a conocer los
esfuerzos de la provincia por ampliar y diversificar la matriz económica, con la generación de
nuevas actividades como la producción de frutas finas, en particular la cereza, olivos, frutos
secos, la industria vitivinícola y, más recientemente, la acuicultura (Gobierno de Neuquén).

Neuquén y Chile abordan temas en materia energética

El pasado 16 de agosto, el ministro de Energía y Recursos Naturales, Alejandro Monteiro y el
subsecretario de Energía e Hidrocarburos, Gabriel López recibieron a la embajadora de Chile en
la Argentina, Bárbara Figueroa Sandoval, con el objetivo de abordar temas de la agenda como la
creciente integración energética y las exportaciones al país trasandino. Sobre los puntos
mencionados, el ministro Monteiro realizó una presentación sobre el desarrollo y los resultados
de Vaca Muerta, como el potencial de los recursos hidrocarburíferos que garantizan un continuo
flujo de exportaciones. En este punto, se hizo énfasis en la integración energética regional en el
marco de la transición energética, reparando en la demanda requerida por el vecino país. Otro
punto fue el relacionado con las exportaciones a través del vecino país, que permiten que los
recursos neuquinos no solo abastezcan a la región, sino que lleguen –vía el océano Pacífico– a
otros países. Del encuentro también participaron el cónsul Jorge Beals; el primer secretario de la
Embajada, Patricio Williams y la directora comercial de PROCHILE, Constanza Alegría. La misma
comitiva fue recibida ayer por el gobernador Omar Gutiérrez y miembros del gabinete provincial.
Luego, en compañía del ministro Monteiro e invitados por YPF, recorrieron el yacimiento Loma
Campana, en Vaca Muerta. Estos encuentros fortalecen los lazos históricos culturales y
económicos entre la provincia del Neuquén y Chile (Gobierno de Neuquén).

c. Rio Negro

Rio Negro, el Ente Patagonia y Nación encabezaron misión comercial en EEUU

El pasado 5 de junio de 2023 la provincia de Río Negro, el Ente Patagonia y Nación encabezaron
una misión comercial en EE.UU. La misma tuvo como objetivo incentivar uno de los mercados
internacionales más importantes para la Patagonia y generar un espacio propio donde los
destinos puedan mostrarse ante tour operadores y agentes de viaje del país norteamericano,
como así también comercializar sus productos. Estos encuentros se realizaron en el marco de la
1º edición del Buy Patagonia Argentina, un evento impulsado por el INProTur, el Ente y las
carteras turísticas de las provincias que componen la región. La delegación patagónica que
participó de la misión estuvo integrada por 40 empresarios, referentes de cámaras y
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asociaciones que cumplen un rol primordial en el desarrollo turístico regional, representantes de
los distintos organismos turísticos gubernamentales de las provincias y autoridades del
INPROTUR. Además, contó con la presencia del presidente del Ente Patagonia Argentina y
ministro de Turismo y Deporte de Río Negro, Diego Cannestraci. El recorrido comenzó el pasado
martes en el Consulado Argentino en Nueva York, mientras que el jueves la comitiva se trasladó
a la costa oeste de los Estados Unidos, para realizar el mismo evento en Los Ángeles. La
Patagonia es la región más demandada por el turismo internacional, en especial la región del
Sur del país se ve beneficiada por la llegada de un creciente número de turistas, siendo que 13
de las 20 rutas turísticas nacionales más vendidas por Aerolíneas Argentinas, son hacia los
aeropuertos patagónicos. Estos datos no hacen más que demostrar la verdadera potencialidad
de la Patagonia en cuanto a competencia turística (Gobierno de Rio Negro).

Carreras y Cafiero cerraron el Foro Global de Hidrógeno Verde en Bariloche

La gobernadora Arabela Carreras presidió el cierre del Foro Global de Hidrógeno Verde, el cual
sesionó el pasado 19 de mayo en Bariloche. Del mismo participaron referentes del sector de
todo el mundo, junto al canciller Santiago Cafiero y el CEO de la organización suiza del sector
GH2, Jonas Moberg. La organización estuvo principalmente a cargo del Gobierno de Río Negro y
la Green Hydrogen Organization (GH2). El Foro Global de Hidrógeno Verde contó con
representantes de la Unión Europea, Reino Unido, Australia, Países Bajos, Israel, Alemania,
Rumania, República Checa, Corea, Islandia, Estados Unidos, Brasil, Uruguay, Chile y Guatemala.
En los paneles expusieron importantes empresas internacionales e instituciones
comprometidas con la agenda verde mundial como la Agencia Internacional de Energía
Renovable, el Instituto Fraunhofer, INVAP, Fundación Bariloche, CONICET. El foro también recibió
un fuerte apoyo de YPF, Banco Patagonia, Genneia, Toyota, Abo Wind, Shell y Fortescue Future
Industries, esta última instalada en la provincia de Río Negro con un proyecto en marcha para
producir hidrógeno verde, que demandará una inversión de 8.400 millones de dólares. El
canciller Cafiero compartió expresiones de anteriores disertantes sobre el enorme potencial que
tiene Argentina y Río Negro en la producción de hidrógeno verde, y aludió al contexto
internacional de incertidumbre que vive el mundo. A su vez, ponderó a la ciudad de Bariloche
como futura sede internacional de la Expo 2027, enfocada en la tecnología, naturaleza y el
proyecto innovador del hidrógeno verde. A su vez Moberg compartió con la gobernadora la
alegría por el logro del foro, con la calidad de las exposiciones de empresarios, científicos,
funcionarios públicos y otros actores de la industria del hidrógeno. Celebró la “determinación”
del gobierno por el envío a la Presidencia del proyecto de ley de marco regulatorio de esta
industria (Gobierno de Rio Negro).

d. Santa Cruz

Se realizó encuentro con funcionarios de la República Popular China

En el marco de las actividades de vinculación internacional que lleva adelante la Provincia de
Santa Cruz, se realizó una reunión con funcionarios de la Embajada de la República Popular
China, con el objetivo de fortalecer los lazos de cooperación con ese país. Ambas partes
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coinciden en que esta alianza estratégica promete contribuir al crecimiento y desarrollo mutuo,
al tiempo que fortalece los lazos de amistad y cooperación entre la República Popular China y la
provincia de Santa Cruz. En el encuentro, que contó con la participación del ministro de
Economía, Finanzas e Infraestructura de Santa Cruz, Ignacio Perincioli, y la subsecretaria de
Cooperación Internacional para el Desarrollo, Ana María Cortés, se discutieron diversas
oportunidades de cooperación para impulsar el desarrollo mutuo. Uno de los aspectos
destacados de la reunión fue la experiencia de Santa Cruz en el desarrollo de dos
megaproyectos de infraestructura hidroeléctrica que tienen a China como su principal inversor, y
que han posicionado a la provincia como referente en la construcción de infraestructuras
sostenibles (Gobierno de Santa Cruz).

Promocionaron la minería santacruceña ante autoridades de la República de la India

El pasado 10 de julio se llevó a cabo una importante reunión de la cual participó el embajador de
la India, Dinesh Bathia, el presidente de FOMICRUZ S.E., Esteban Tejada, así como el equipo de
la Subsecretaría de Cooperación Internacional para el Desarrollo, encabezado por María Julia
Dreizler y la consultora Suyay Mathiu, con el estratégico objetivo de promover la actividad
minera en la provincia. Teniendo en cuenta que la República de la India es un actor global de
peso y de gran demanda en lo que hace al consumo de oro. Las autoridades indias se han
abocado a la búsqueda de nuevos mercados globales en los cuales invertir, el embajador Bathia
expresó su interés en continuar las conversaciones necesarias para establecer contacto entre
las empresas indias y FOMICRUZ S.E., con el fin de explorar nuevas oportunidades de negocios
y colaboración (Gobierno de Santa Cruz).

e. Tierra del Fuego

La vicegobernadora Urquiza recibió al embajador de Turquía y a la coordinadora residente de
Naciones Unidas

El pasado 2 de septiembre, la vicegobernadora, Mónica Urquiza, junto al secretario de Malvinas,
Antártida e Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary y a la secretaria de
Asuntos Internacionales, Constanza Renzone, recibieron al embajador de Turquía ante la
República Argentina, SE Süleyman Ömür, a la coordinadora residente de Naciones Unidas para la
República Argentina, Claudia Mojica, y a la oficial superior de Naciones Unidas, Fulvia Farinelli. El
encuentro realizado en Ushuaia se dio en el marco de la V Simulación del Modelo de las
Naciones Unidas en el cual participaron estudiantes y docentes de nivel secundario. Durante el
encuentro, la vicegobernadora entregó la Declaración de Huésped de Honor al embajador y a la
coordinadora residente de la ONU, así como agradeció la presencia de la comitiva y destacó la
importancia de trabajar de manera conjunta en temáticas que son transversales para el conjunto
de la sociedad. “Para nosotros la presencia de la ONU en nuestra provincia es fundamental,
porque da cuenta de la continuidad de un trabajo que venimos llevando adelante con mucha
seriedad y compromiso; y que sin dudas queremos sostener en el tiempo” aseveró. Por su parte,
la coordinadora residente de Naciones Unidas para la República Argentina, Claudia Mojica
expresó que “el compromiso de la ONU en Tierra del Fuego tiene que ver con la apertura que
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ustedes nos han brindado, y en ese sentido estamos aquí para acompañar al país en su desarrollo
sostenible, pero posicionándonos en los lugares donde sus autoridades trabajan con nuestras
agencias” (Gobierno de Tierra del Fuego).

El Gobierno participó de un encuentro con representantes de fondos de inversión de los
Emiratos Árabes Unidos

El gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, junto al secretario de Malvinas,
Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales de la provincia, Andrés Dachary y a la
ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino, participó de un encuentro
con representantes de fondos de desarrollo e inversión de los Emiratos Árabes Unidos. El evento
que tuvo lugar en el Palacio San Martín de la ciudad de Buenos Aires fue inaugurado por el
ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de la República Argentina,
Santiago Cafiero, y contó con la presencia de la ministra de Estado de Cooperación Internacional
de los Emiratos Árabes Unidos, Reem Al Hashimy y del embajador de ese país en Argentina,
Saeed Al Qemzi. Cabe destacar que el embajador de los Emiratos Árabes, Saeed Al Qemzi,
realizó una reciente visita a la provincia de Tierra del Fuego con el objetivo de interiorizarse
sobre el perfil productivo de la provincia y de las posibilidades de inversión a futuro. El secretario
Andrés Dachary, en relación a la inserción internacional de la provincia, destacó que “En estos
cuatro años hemos recibido la visita de 40 embajadores de todos los países, a cada uno de ellos
se les han presentado todas las oportunidades que brinda Tierra del Fuego. Lo interesante es
poder materializar estas inversiones tan necesarias en nuestra provincia”. La delegación árabe
también está integrada por representantes del Ministerio de Relaciones Exteriores y de
Economía, del Fondo de Desarrollo de Abu Dhabi, representantes de la ciudad ecológica Masdar,
Elite Agro, la Autoridad de Inversiones de Abu Dhabi, Mubadala, EDGE, DP-World y la Cámara de
Dubai (Gobierno de Tierra del Fuego).
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